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議事 

(1) 議案第31号 石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規則の一部を改正する規則につ

いて 

(2) 議案第32号 令和3年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承認を求めることについて 

(3) 議案第33号 石垣市学校給食会計公会計導入検討会議設置要綱の制定について 

(4) 議案第34号 令和元年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出決算の承認を求め

ることについて 

(5) 議案第35号 令和2年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算（第1

号）の承認を求めることについて 

(6) 議案第36号 学校施設の使用に関する協定の締結について（野底小学校） 



 

(7) 議案第37号 学校施設の使用に関する協定の締結について（富野中学校） 

(8) 議案第38号 石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の承認を求めることに

ついて 

(9) その他  

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。真夏の暑い日が続いており、観光客の数も日に日に増

えてきているなと感じております。明後日から連休となりますので、観光

客も更に増えていくと考えられます。学校を含め、新型コロナウイルス感

染症への対策を十分に注意していきたいと思います。それではこれより、

令和2年度第5回石垣市教育委員会7月定例会を開会します。はじめに、

会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則

第7条に会議は公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件につ

いて、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で会

議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。

と規定されています。本日の議事については、公開とすることとしてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

金城教育長職務代理者 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、会議録の承認についてであります。6 月定例会の会議録について、

質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、6月定例会の会議録については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は浦内委員と大道委員を指名し

ます。よろしいですか。 

浦 内 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。それでは、金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 1点目は7月10日、市制施行73周年記念式典に参列しました。2点目は

7月17日、第4回石垣市教育委員会臨時会に参加しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 7 月 10 日、石垣市制施行 73 周年記念式典に参加しました。7 月 17 日、

今年度第4回石垣市教育委員会臨時会に出席しました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 7月10日、市民会館中ホールで行われました市制施行73周年記念式典に

出席いたしました。7 月 17 日、教育委員会臨時会に出席いたしました。

報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 7 月 10 日、石垣市制施行 73 周年記念式典に出席しました。7 月 17 日、



 

第4回石垣市教育委員会臨時会に出席しました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和2年6月27日～7月21日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに議案第 31 号石垣市立幼稚園の学級

編制の特例に関する規則の一部を改正する規則について、子育て支援課よ

り提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 特例期間を1年間延長するということですが、延長する理由は何ですか。 

子 育 て 支 援 課 長 北部地域の認定こども園建設の見通しが立たないことが挙げられます。子

ども達の受け皿の整備として、こども園を設置する予定ではありますが、

地域住民からの要望として、高台への移設が要望されております。北部の

高台にある市有地が中々見つからない状況であり、これまで同様に特例期

間を延長しているところでございます。 

南 委 員 わかりました。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 31 号石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規則の

一部を改正する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 32 号令和 3 年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針

の承認を求めることについて、子育て支援課より提案、説明をお願いしま

す。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 保護者への周知方法について教えてください。 

子 育 て 支 援 課 長 保育所、こども園と併せて入園案内のしおりを作成し、そこに幼稚園につ

いても記載いたします。周知につきましては、各園を通して保護者に通知

し、また、広報いしがき等の広報手段を使い周知してまいります。 

大 道 委 員 保護者としましては、募集期間や各園の定員などがわからない方も多くい

るかと思います。これは提案なのですが、必要な人に必要な情報が行き届

くように、3 歳児健診の際に募集要項等を配るのはいかがでしょうか。今

年度は10 月の募集ですので、配れるの期間は8月と9月しかありません

が、次年度以降は早めに配るというのはいかがでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 ご提案ありがとうございました。募集要項につきましては、毎年、園児募

集基本方針について教育委員会の承認を得てから作成いたしますので、ど

うしてもこの時期での提案となり、そこから募集要項作成は8月となって

しまいます。募集要項完成次第周知を図り、10月から募集開始というスケ

ジュールであります。委員ご提案の周知方法につきましては、その時点で

詳細まではご案内できなくとも、何かしらの情報提供ができるよう努めて



 

いきたいと思います。 

大 道 委 員 はい、よろしくお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 今年の園児募集の定員数は合計で435名でありますが、各園の見込みにつ

いて想定はしているのでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 令和2年度市立幼稚園の園児は、10園合計で93名であります。共働き等

の保育を必要とする家庭が多く、また、年々増えていることから、幼稚園

への申込みは減少傾向にあります。次年度におきましても同数程度と見込

んでいるところでございます。 

浦 内 委 員 わかりました。ありがとうございます。もう1点、質問ではありませんが、

10月17日、18日には休日募集を行うということで、これは保護者にとっ

て大変ありがたい取り組みだと思います。職員は休日の出勤となります

が、素晴らしい取り組みですので、次年度以降も継続して取り組んでいた

だきたいなと思います。 

子 育 て 支 援 課 長 はい、ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 32 号令和 3 年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承

認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 こども未来局子育て支援課におきましては、ここで退席となります。議案

の説明ご苦労様でした。 

 （こども未来局子育て支援課長及び同課支援係長退室） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 33 号石垣市学校給食会計公会計導入検討会議設置

要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 公会計方式への移行は、素晴らしい取り組みだと思います。給食費未納対

策についてはこれまでも議論がされてきましたが、公会計になっても取り

組んでいくことと思います。今回提案の検討会議は、内部の職員で構成さ

れていますが、今後、検討の後に実施に向けて外部委員を、例えば給食費

を納める保護者代表や学校関係者といった外部委員を含めるという考え

はありますか。 

教 育 部 長 補足説明ですが、公会計導入検討会議でありますが、教育部の他にも財政

課、企画政策課も含めて構成されております。この会議は、市長部局も含

めて全庁的に検討を行うものでありまして、実質的にこの会議で導入につ

いて検討し、方向性を見出すものであります。 

浦 内 委 員 これまでは、未納金額があった場合でも、実際納められた金額分だけの食

材を購入されていましたが、公会計になれば、未納分を行政の予算で補っ

て食材を購入していくこととなるかと思いますので、公会計方式へ早く移

行してほしいと思います。 

石 垣 教 育 長 徴収率を向上させるために、学校給食運営委員会の中でも今後ともしっか

りと検討していきたいと思います。他に質問はありませんか。 

南 委 員 公会計に移行すれば、学校業務の軽減にも繋がり大変良い取り組みだと思

います。公会計へ移行後、徴収方法は具体的にどのような方法でやるので



 

すか。 

学校給食センター所長 移行後の給食会計については、市の会計ルールに基づいて行われます。市

の会計口座に給食費が納付され、そこから食材費を支出していくこととな

ります。具体的な徴収方法については、いくつか手法がございますが、保

護者の皆さまにお振込みしていただく方法や納付書によりコンビニ納付

等が挙げられます。この点につきましても、公会計導入検討会議の中で検

討していくこととなります。 

南 委 員 現状のように納付までの流れで学校を通してしまうと、学校現場も大変で

すので、できるだけ学校側が煩わしくならないような方法をとっていただ

きたいと思います。しかし、各学校の納入状況については、各学校に情報

提供をしていただきたいと思いますので、是非よろしくお願いします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 第6条の関係者の出席についてですが、会議に委員以外の関係者を出席さ

せ、説明を求め、意見を聞くことができるとありますが、どういった方を

想定しておりますか。 

学校給食センター所長 具体的には検討会議の中で決めていくのですが、移行までのスケジュー

ル、システム設計や業者選定等を検討する中で、その検討課題に対して学

校などの関係者の意見を聞くことが必要となるかと考えられます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 具体的なことについては、検討会議の中でこれから決めていくということ

ですが、スケジュールについては決まっていますか。検討会議を何回開く

のか、また、いつから公会計制度に移行するのか、そのスケジュールにつ

いて教えてください。 

学校給食センター所長 移行までの計画につきましても検討会議で決めることとなります。いつか

ら公会計制度としてスタートするとはまだ断言できませんが、昨年度に文

科省より給食公会計ガイドラインが示されましたので、これに基づいて、

また、地域の実状に合わせて進めて行きたいと考えております。 

大 道 委 員 次年度からスタートするといった目標を持って進めた方がいいと思うの

ですが、いかがですか。 

学校給食センター所長 第1回会議を開くまでに計画案を作成し、それを検討会議に示して進めて

いきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 できる限り早急に公会計へ移行できるようによろしくお願いします。他に

質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 33 号石垣市学校給食会計公会計導入検討会議設置要綱

の制定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 34 号令和元年度石垣市立学校給食センター給食会

計歳入・歳出決算の承認を求めることについて、事務局より提案、説明を

お願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 34 号令和元年度石垣市立学校給食センター給食会計歳

入・歳出決算の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 



 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 35 号令和 2 年度石垣市立学校給食センター給食会

計歳入・歳出補正予算（第1号）の承認を求めることについて、事務局よ

り提案、説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 今年度はコロナ禍の影響により、学校休校がありました。給食会計予算の

中では、食材費等どのような影響がありましたか。 

学校給食センター所長 当初予算では、歳入において給食の回数を 200 回で計上しておりました

が、1 学期の給食費無償ということで、その食数分を学校給食費無償化助

成金として歳入に計上しております。 

石 垣 教 育 長 1 学期は無償化となりましたが、それ以外の給食費につきましては、これ

までどおり徴収するということとなります。他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 35 号令和 2 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳

入・歳出補正予算（第1号）の承認を求めることについては、承認として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 36 号学校施設の使用に関する協定の締結について

（野底小学校）及び議案第 37 号学校施設の使用に関する協定の締結につ

いて（富野中学校）の2件併せて事務局より提案・説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 野底小学校の使用許可申請書についてですが、使用人数及び対象の項目

に、生徒8名と記載がありますが、小学校ですので児童に訂正が必要だと

思います。また、富野中学校の使用許可申請書の試用期間及び時間の項目

に、学校の行事、生徒の都合により変更になる場合がありますと記載され

ております。この生徒の都合というのは、どのようなことが考えられます

か。 

いきいき学び課長 富野中学校の未来塾については、水曜日に実施でありますが、地域行事等

により学校外の行事で欠席者が多い際に、その変更を想定しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 富野中学校の使用許可申請書において、申請者と使用責任者が別の方とな

っておりますが、これでもOKなのでしょうか。 

いきいき学び課長 未来塾の代表者は申請書のとおりですが、実際支援をする方は使用責任者

の欄の方であります。未来塾を開く上で常駐して生徒を支援する方は使用

責任者の方となりますので、別々の方を記載しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第36号及び議案第37号については、承認としてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 38 号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員

の委嘱の承認を求めることについて、事務局より提案・説明をお願いしま

す。 



 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 38 号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委

嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 今回、その他の報告はございません。 

石 垣 教 育 長 議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和2年度第5回石垣市教育委員会7月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時20分  


